

## Jahresbericht der Geschäftsführerin

Auch im Jahr 2022 begleitete uns Covid-19, jedoch längst nicht mehr in dem Ausmass wie im Jahr zuvor. Wir haben bei allen «Impfwilligen» die vierte Impfung vorgenommen. Auch die Maskenpflicht musste kurzzeitig eingeführt, konnte im Mai jedoch wieder aufgehoben werden.

Nebst einigen Investitionen die in unserem Hause getätigt wurden, haben wir für den Qualitätsstandard der Pflege für unsere Bewohnenden wichtige Entscheide getroffen und umgesetzt.

Zum einen haben wir die Demenzstation von einer separativen in eine integrative Station umgestellt, d.h. heute wohnen auf allen drei Stationen Menschen mit neurokognitiven Einschränkungen und werden Mithilfe von techn. Mitteln geschützt. Diese Umstellung bedurfte einer umfassenden Planung und die techn. Hilfsmittel mussten vorgängig bereitgestellt und installiert sein. Ende 2022 konnten hierfür alle Vorbereitungen abgeschlossen werden.

Ein entsprechender Info-Abend mit den Angehörigen der betroffenen Bewohnenden hat stattgefunden.

Ein weiteres wichtiges Projekt war das Hausarztmodell. Nach drei Jahren Recherchen, Gesprächen & Sitzungen konnte eine Lösung gefunden werden. Ab Januar 2023 übernimmt das Ärzteteam des Reussparks die medizinische Betreuung unserer Bewohnenden.

An dieser Stelle möchten wir den bisherigen Hausärzten nochmals unseren Dank aussprechen, die unsere Bewohnenden trotz fehlender Ressourcen bis anhin betreut haben.

Hier wurden die Bewohnenden und Angehörigen ebenfalls vorgängig informiert.

Finanziell steht die Haus Eigenamt AG durch eine gute Auslastung von 100% (inkl. Reservationstage) solide da. Das Geschäftsjahr 2022 konnte wieder mit einem positiven Ergebnis abgeschlossen werden.

Die Herausforderungen durch Ressourcenknappheit und Fachkräftemangel bleiben weiterhin bestehen. Wir sind weiterhin gefordert uns den Gegebenheiten zu stellen. Wichtig ist, dass wir trotz den belastenden Situationen Erfolge sichtbar machen. Dies vor allem denen zuliebe, die täglich im Einsatz sind und Topleistungen erbringen.

B. Boeinger

Béatrice Böhringer Geschäftsführerin Haus Eigenamt AG



## Jahresbericht 2023 des Verwaltungsratspräsidenten

Seit genau einem Jahr darf ich den Verwaltungsrat der Haus Eigenamt AG präsidieren.

Dank der guten Unterstützung aller Beteiligten konnte ich mich sehr schnell einleben in die täglichen Arbeiten einer Pflegeeinrichtung wie die unsere, die alle Beteiligten und vor allem die Angestellten immer wieder vor neue Herausforderungen stellt. Ich habe grossen Respekt vor unserem Personal, das sich um die Bewohner kümmert.

Einige der grossen Herausforderungen wie die Einführung des neues Heimarztmodelles, das Umstellen der Demenzabteilung von separativ zu integrativ werden im Jahresbericht der Geschäftsführung ausführlicher behandelt. Rückmeldungen von den Bewohnern und deren Angehörigen zeigen uns, dass wir mit solchen Projekten auf dem richtigen Weg sind.

Neu findet 14-täglich ein Jour-Fix zwischen der Geschäftsführung Béatrice Böhringer und mir statt. Während diesem Gespräch können aktuelle Themen oder Probleme zeitnah besprochen werden.

Als Verwaltungsrat ist es unsere Aufgabe, der Geschäftsführung und ihrem Kader die strategische Richtung vorzugeben und die operativ geleistete Arbeit zu unterstützen. Um für zukünftige Investitionen gewappnet zu sein, hat der Verwaltungsrat eine Zustandsanalyse des Gebäudes in Auftrag gegeben, weiterführende Arbeiten in die Wege geleitet und ist aktuell daran, eine Notstromversorgung zu planen. Ebenfalls wird aus aktuellem Anlass die Erdbebensicherheit des Gebäudes neu überprüft, um den aktuellen Vorschriften zu entsprechen.

Das Thema fehlender Fachkräfte ist in vielen Medien präsent und das spüren auch wir in unserer Pflegeeinrichtung. Dank nachhaltiger Personalentwicklung aus den eigenen Reihen, zielgerichteter Ausbildung und Wertschätzung gegenüber den Angestellten wird die Geschäftsführung mit dem Kader zusammen versuchen, diesem landesweiten Trend entgegenzuwirken.

Zuletzt möchte ich Danke sagen, der Geschäftsführerin Béatrice Böhringer, ihrem Kader und allen Angestellten sowie meinem Verwaltungratskollegium für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr.

Die gute Auslastung der Zimmer in unserer Einrichtung schlägt sich auch auf das finanzielle Ergebnis nieder, das sehr stabil ist und uns erlaubt, zuversichtlich in die Zukunft zu planen.

Lupfig, 29. März 2023

Präsident des Verwaltungsrates Gaudenz Lüchinger